

Karl Sailer
...mit Liebe zum Detail!



KARL SAILER: MEISTER DES GRÜN UND PIONIER FÜR NATURNAHES BADEN

PÖNDORF. Er ist Österreichs erster professioneller Schwimmteich- und Naturpoolbauer und seit den 1990er Jahren ein Geheimtipp für anspruchsvolle Gartengestaltung. Privatkunden und Hoteliers in Österreich und über die Grenzen Österreichs hinaus beauftragten ihn, um ihre Gärten und Parkanlagen in landschaftliche Kunstwerke zu verwandeln. Die Rede ist von Karl Sailer sen. aus Pöndorf.

Karl Sailer sen. versteht er es wie kaum ein anderer, die „Un-Ordnung“ der Natur in seinen Grünlandschaften nachzuempfinden. Sein Anspruch war es stets, mit seinen Kompositionen aus Pflanzen, fließendem und stehendem Wasser, Naturstein, Deko-Elementen und raffinierter Beleuchtung den Betrachter intuitiv zu berühren. Mehr als 1.000 Projekte hat Karl Sailer sen. in seiner Laufbahn realisiert. „Geht nicht“, gibt es bei ihm bis heute nicht.

Dabei ist Karl Sailer sen. gelernter Bäcker und Konditor. Durch die Baumschule seines Schwiegervaters kam er mit der Pflanzenzucht in Berührung. Mit 28 absolvierte er in Rekordzeit die dreijährige Berufsausbildung sowie die Meisterprüfung zum Landschafts- und Gartenbaumeister und Baumschulmeister. Bereits 1978 begann der unermüdliche Tüftler und Vater von vier Kindern auf seinem Privatgrund mit einem Biotop zu experimentieren, um es als Schwimmteich für die Familie zu nutzen. Als Pionier auf diesem Gebiet lernte er von der Natur und versuchte die Veränderungen des Gewässers zu verstehen. Sein Ansatz war es, die Natur durch sanfte Technik zu unterstützen, um eine gleichbleibend hohe Wasserqualität zu erhalten. Heute liegen die sogenannten Naturpools voll im Trend.

Verfechter für Qualität

1980 gründet Karl Sailer sein eigenes Unternehmen in Pöndorf, das er mit Weitsicht, Erfindergeist und viel Energie ausbaute. Der „Meister des Grün“, wie ihn die Medien nannten, engagierte sich in seiner aktiven Zeit stets für die Belange seines Berufsstandes. So war er über 20 Jahre lang in der Landesinnung der WKO und unterstützte Maßnahmen, um den Beruf des Gartengestalters attraktiver und bekannter zu machen. Als Gründungsmitglied im „GaLaBau-Verband“, im „Verband Österreichischer Schwimmteich- und Naturpoolbau“ (VÖSN) und in der „Internationalen Organisation für naturnahe Badegewässer“ (IOB) setzte er Maßstäbe für Qualität. 2013 übertrug er die Geschäftsführung seinem Sohn Karl, der den Familienbetrieb an der Grenze zwischen Oberösterreich und Salzburg mit inzwischen 50 Mitarbeitern erfolgreich weiterführt. Für sein Engagement erhielt Karl Sailer sen. 2014 die Ehrenmedaille der WKO Oberösterreich



Anspruchsvolle Gärten und naturnahes Baden sind die Domäne des unermüdlichen Oberösterreichers.



Karl³: der Jubilar bei der 30-Jahr-Feier mit Karl Ploberger (li), Sohn Karl (re) und Tochter Anna.
Sitz des Unternehmens: die Sailermühle in Pöndorf umgeben vom 20.000 m² großen Schaugarten



Über 1.000 Projekte im In- und Ausland tragen seine Handschrift – ob privat, Hotel oder Kommune.



Wohlfühl-Gärten, perfekt an die Bedürfnisse seiner Kunden angepasst, sind sein Markenzeichen.
Wo Wasser ist, ist Leben. Dieses magische Element bereichert einen Garten zu jeder Jahreszeit.

Fotos: © Quelle: Karl Sailer